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6Новые дорожные кольца вокруг Екатеринбурга, а внизу — ветки подземки?   

Будущим мамам нельзя 
играть с кошками!    
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дней

до юбилея 
Великой 
Победы

К лесным пожарам полностью 
готовы. Но лучше без них   
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ДИП Свердловской области

получишь результат
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«Дорогие свердловчане! Вы вновь сможете выбрать 
площадки, которые хотели бы улучшить в нашем регионе. 
Стартовало голосование за объекты благоустройства 
по проекту «Формирование комфортной городской среды».

«Доро
площа
Старто
по пр
Денис Паслер, врио губернатора 



неделя в регионе / подробности
Внимание на Верхнюю Пышму      
МУНИЦИПАЛИТЕТ
Сергей Демидов

Ход строительства производства 
на площадке «Уральских локомотивов», 
где будут выпускать высокоскоростные 
электропоезда, а также работы 
по реконструкции школы № 22 
и центральной городской больницы 
оценивал врио губернатора 
Свердловской области Денис 
Паслер во время рабочей поездки 
в Верхнюю Пышму. 

• ИЗ КАБИНЫ «ФИНИСТА»
На «Уральских локомотивах» глава ре-

гиона осматривал цех по производству ло-
комотивов и тележек.  С момента своего 
основания завод выпускает грузовые элек-
тровозы постоянного тока с коллекторным 
тяговым двигателем «Синара». Этот грузо-
вой магистральный локомотив сегодня — 
самый массовый электровоз нового поко-
ления на сети РЖД.

Гендиректор предприятия Олег Спаи 
показал гостю современный окрасочный 
комплекс, участок сборки-сварки тележек 
поездов и локомотивов с применением ро-
ботов последнего поколения, производ-
ство элементов колес, а также испытатель-
ную станцию локомотивов. Из цеха на пол-
ностью отечественном скоростном элек-
тропоезде «Финист» Денис Паслер со-
вместно с президентом Группы Синара 
Михаилом Ходоровским и генеральным 
директором Группы Синара Виктором Ле-
шем переехал к цеху производства поез-
дов. Из кабины «Финиста» врио губернато-
ра оценил ход строительства корпусов, где 
будут производиться высокоскоростные 
электропоезда.

• ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ
По словам Дениса Паслера, на заводе 

растет производительность, качество про-
дукции. 

— Благодаря этому по поручению Пре-
зидента России Владимира Владимирови-
ча Путина, здесь, на уральском предприя-
тии, впервые в истории страны создаются 
поезда, которые будут использоваться на 
высокоскоростной магистрали, — подчер-
кнул он.

Виктор Леш рассказал о проекте по 
разработке высокоскоростного поезда 
и уверил: работы над созданием уникаль-
ного для страны продукта идут в соответ-
ствии с графиком как в части строитель-
ства новых корпусов, так и в части произ-
водственных процессов. 

— На «Уральских локомотивах» и на 
предприятиях, определенных в качестве 
поставщиков комплектующих для нового 
подвижного состава, уже приступили к из-
готовлению и испытанию части опытных 
изделий, — добавил он.

• РАБОТЫ ПО ГРАФИКУ
Во время рабочей поездки в Верхнюю 

Пышму Денис Паслер не обошел внимани-
ем и стройплощадки социальных объек-
тов. Здание школы № 22 было введено 

«
Это не первое 
мое посещение 
предприятия, 
и я думаю, 
не последнее. 
Я вижу, что 
оснащение, 

оборудование, 
технологии 
развиваются, 
меняются 
в лучшую 
сторону»
Денис Паслер,

врио губернатора

в эксплуатацию в 1968 году и нуждалось 
в обновлении. В 2024 году корпус снесли, 
чтобы построить новый вместимостью 
на 550 мест больше предыдущего. В насто-
ящее время строительная готовность объ-
екта составляет 15 процентов, работы 
в графике. Определены источники финан-
сирования – областной и местный бюдже-
ты, часть суммы контракта уже оплачена.

После реконструкции Верхнепышмин-
ской центральной городской больницы 
имени П.Д. Бородина в медицинском уч-
реждении начнут работу отделения анесте-
зиологии, неврологии, кардиологии и тера-
пии. Всего здесь будет 164 койко-места. 

На текущий момент строительная го-
товность объекта составляет 49 процентов. 
Работы здесь также ведутся в соответствии 
с графиком. Фото: ДИП Свердловской области

Фото: Елена Ельцова

Вместе делаем жизнь комфортной
ИНФРАСТРУКТУРА
Полина Лебедева

Свердловчане начали голосовать 
за выбор общественных территорий, 
которые могут быть благоустроены 
на Среднем Урале по федеральному 
проекту «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни». 
На выбор — более 150 общественных 
пространств в 56 муниципалитетах 
региона. Отдать свои голоса за 
объекты благоустройства можно 
на официальном сайте проекта 
za.gorodsreda.ru.  

— Мы не первый год участвуем в проек-
те, и улучшения действительно заметны. 
Всего уже более 3,3 тысячи территорий бла-
гоустроены на Среднем Урале. Я считаю, что 
каждый город нашего региона достоин из-

менений, на которые вы можете повлиять 
в первую очередь. Призываю всех включить-
ся в голосование. Совместными усилиями 
мы создадим комфортное и современное 
пространство для жизни в родных городах 
и селах, — обратился к жителям Денис Паслер.

В помощь жителям региона — волонте-
ры проекта. Они не только помогут прого-
лосовать, но и определиться с выбором объ-
ектов, которые предлагаются для благо-
устройства.

Во Всероссийском голосовании за объ-
екты благоустройства могут участвовать 
жители старше 14 лет, которые проживают 
в муниципальных образованиях с числен-
ностью свыше 20 тысяч человек, а также 
на территории муниципалитетов, в состав 
которых входят города и моногорода. 

Внимание! Каждый участник голосова-
ния может выбрать только одну террито-
рию для благоустройства или проголосо-
вать за дизайн-проекты ранее отобранных 
территорий. Фото: ДИП Свердловской области

Более 7000 волонтеров будут помогать жителям  Свердловской области 
определяться и голосовать по проекту ФКГС. Узнать добровольцев можно по 
бейджу со слоганом и логотипом проекта, также в руках у волонтёров будут 
смартфоны или планшеты, на которых установлено специальное приложение, 
где будет представлена вся информация с презентациями проектов.
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#Противопожарный режим С 19 апреля 
в области введен особый режим. В северных 
районах ограничения начнут действовать 
с 26 апреля. В этот период запрещено раз-
ведение костров, использование открытого 
огня, в том числе в металлических емкостях 
и мангалах, сжигание мусора и сухой травы. 
При обнаружении возгорания необходимо 
сообщить о нем по бесплатному телефону 
лесной охраны 8 800 100-94-00 или по едино-
му номеру экстренных служб 112.

#ИННОПРОМ Отобраны первые 20 организа-
ций, которые будут включены в коллективный 
стенд региона на Международной промыш-
ленной выставке ИННОПРОМ-2025. 
«Это организации, выпускающие продукцию 
в ключевых для нашего региона отраслях – 
транспортном машиностроении, металлообра-
ботке, энергетике, приборостроении, промыш-
ленных цифровых технологиях и IT», – 
сообщил врио губернатора Денис Паслер. 
Мероприятие пройдет с 7 по 10 июля в 15-й 
раз. Компании будут работать в индивиду-
альной и в зоне группового экспонирования. 
Страна-партнер – Саудовская Аравия. Забро-
нировано свыше 90% выставочных площадей. 

#Здравоохранение Выставку-форум 
«Здравоохранение Урала» на площадке МВЦ 
«Екатеринбург-Экспо» посетили более 
4 тысяч профессионалов из 16 регионов 
России и стран ближнего зарубежья. 
130 компаний представили более тысячи 
единиц современного оборудования. «Акцент 
сделан на менеджменте здравоохранения, 
здоровом образе жизни, что особенно актуаль-
но, поскольку наша с вами корневая, глобаль-
ная, самая главная цель сейчас – снижение 
смертности населения», – отметила министр 
здравоохранения Свердловской области 
Татьяна Савинова. 

#Сельская ипотека Треть из 6,5 тысячи 
льготных кредитов на жилье в сельских 
территориях приходится на Свердловскую 
область. «Благодаря низкой процентной ставке 
уральцы приобретают дома в селах и деревнях 
Свердловской области, а не уезжают в города. 
Благодаря программе «Комплексное развитие 
сельских территорий» развивается инфра-
структура сельских поселений», – отметила 
министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской об-
ласти Анна Кузнецова. Наиболее востребована 
ипотека в Сысертском, Белоярском, Талицком 
муниципальных округах, МО Богданович 
и Каменск-Уральском ГО.

#Достижение Победителем Всероссийской 
премии «За безопасное цифровое детство» 
в номинации «Цифровая безопасность семьи» 
стал Алексей Михайлович Кувин, учитель 
информатики школы № 125 Екатеринбурга. 
Он разработал и реализовал инновационный 
проект «Семейный киберщит: Защита для 
детей», а его сын, ученик 5 «А» класса Данила 
Кувин внес весомый вклад в этот социально 
значимый проект. Торжественное награждение 
состоялось в Москве на V Молодежном цифро-
вом форуме в НЦ «Россия». 

#Признание Золотой награды конкурса 
«РОСГЛАВВОДА – главная вода России» 
удостоена минеральная газированная вода 
«Демидовъ», которую производят на предпри-
ятии «Чистогорье», расположенном в Сысерт-
ском МО. Завод «Чистогорье» – один из самых 
передовых производителей питьевой воды, 
холодного чая и лимонада на Урале, в Поволжье 
и Сибири, участник нацпроекта «Производи-
тельность труда» с 2023 года. На производстве 
используется вода из лицензированной артези-
анской скважины Восточно-Уктусского место-
рождения подземных вод глубиной 70 метров.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 В предверии Дня донора на Областной станции переливания крови 
на Пальмиро Тольятти, 8, собрались уральцы, готовые поделиться с теми, 
кто нуждается в этом, своей кровью. Фото: Елена Ельцова

 Выставка в Доме Поклевских-Козелл под названием 
«Победители! К 80-летию окончания Великой 
Отечественной войны 1941-1945 гг.» будет работать 
до 24 августа. Фото: Елена Ельцова

 Поисковики из отрядов «Спецсвязь» и «Малахит» 
отправляются, в Бельский район Тверской области 
поднимать останки тех, кто защищал город Белый 
на подступах к Ржеву. Фото: Елена Ельцова

 Во всех храмах Среднего Урала в ночь на 20 апреля проходили богослужения в честь праздника Светлой Пасхи. А главная служба 
в Екатеринбурге по традиции состоялась в Свято-Троицком кафедральном соборе. Фото: Елена Ельцова

 Возведение жилого комплекса по проекту КРТ на Шефской-Энтузиастов-
Баумана контролируется министром строительства области Григорием 
Сургановым. Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
Лариса Ильина

Многочасовая однодневная невероятно 
насыщенная рабочая поездка заместителя 
губернатора – министра здравоохранения 
Свердловской области Татьяны Савиновой 
с командой по строящимся объектам 
в муниципалитетах региона началась 
рано утром в среду, а завершилась за 
полночь. Краткий репортаж с примерным 
таймингом – о том, как возводят 
поликлиники для детей и взрослых 
в Екатеринбурге, городах-спутниках 
и самых отдаленных уголках Свердловской 
области. Первый в списке – самый 
дальний от уральской столицы. 

СЕРОВ. 16:22. Действующая детская по-
ликлиника в приспособленном помещении 
бывшего детского сада уже не отвечает со-
временным требованиям. Новое здание пло-
щадью 7 тысяч м² будет в семь раз больше 
существующего. Некоторые моменты вы-
звали у министра озабоченность: «Через ме-
сяц я планирую повторно посетить объект. 
Мы проанализируем обновленные графики 
производства работ. Проект обеспечен как 
финансированием, так и строительными 
материалами, единственный сдерживаю-
щий фактор сейчас – это нехватка рабочей 
силы. На данный момент здесь трудится око-
ло ста человек. Со стороны областной власти 
мы готовы оказать всестороннюю поддерж-
ку для успешной реализации проекта… Счи-
таю принципиально важным, чтобы новая 
поликлиника выполняла не только меди-
цинскую, но и воспитательную функцию».

АРТЁМОВСКИЙ. 20:06. Город встретил 
дождем. Команда Татьяны Савиновой ос-
мотрела строящийся амбулаторный корпус 
взрослой поликлиники Артёмовской цен-
тральной районной больницы, он возво-
дится по программе модернизации пер-
вичного звена здравоохранения. Цена кон-
тракта составляет 1,3 млрд рублей, генпод-
рядчик – ООО «Виктория Строй». Площадь 
объекта превышает 8 тысяч м², проектная 
мощность – 500 посещений в смену.

Как выяснилось, в работе строителей не 
было ни дня простоя, благодаря чему основ-
ные задачи уже выполнены: завершаются 
чистовая отделка, монтаж слаботочных си-
стем. Татьяна Савинова отметила важность 
простой и доступной навигации. Долго со-
вещались по поводу совместного с местной 
администрацией решения проблемы ре-
конструкции улицы Энергетиков, где рас-
положена поликлиника. От этого зависит 
подключение коммуникаций. 

РЕЖ. 20:58. Осмотрели строящийся 
корпус филиала городской поликлиники 
площадью 3,4 тысячи м² на 150 посетителей 
в смену, некоторые помещения – буквально 
при помощи фонарика, министру прихо-
дится максимально вникать во все ключе-
вые аспекты.  Отметили, что плановая мощ-
ность объекта потенциально превышает ре-
альную нагрузку, в диалоге с руководителя-
ми учреждения министр уточнила, насколь-
ко филиал будет востребован пациентами.

Относительно перспектив сдачи объек-
та в эксплуатацию позиция Татьяны Сави-
новой однозначна – заявленные сроки 
должны быть выдержаны. Есть небольшое 
отставание от графика, но подрядчик заве-
рил, что оно не критичное и будет исправ-
лено. Готовность здания на текущий мо-
мент составляет 42%. В ближайшее время на 

объект зайдет бригада из 50 строителей. 
После майских праздников стройплощадку 
посетят еще раз, чтобы проверить выполне-
ние обещания.

– Это один из тех объектов, которые мы 
не можем не сдать. Они находятся под при-
стальным вниманием как приоритетные. 
Всё должно быть сделано качественно 
и в срок, – подчеркнула министр и рекомен-
довала составить четкий план и еженедель-
но контролировать его выполнение.

БЕРЁЗОВСКИЙ. 22:58. Строители возво-
дят двухсекционную детскую поликлинику 
неподалеку от главного корпуса Березовской 
ЦГБ на улице Шиловской. Площадь поликли-
ники – 7,4 тысячи м², проектная мощность – 
400-500 посещений в смену.

Глава ведомства отметила, что работы 
идут по плану, для будущего подразделения 
поликлинической службы закупаются ме-
бель и оборудование. В поликлинике будут 
работать подразделения функциональной 
диагностики, рентгенодиагностики, про-
филактики, а также педиатрические участ-
ки. Финансирование строительства ведется 

из областного бюджета, контракт заключен 
на сумму 1,3 миллиарда рублей. Подрядчи-
ком выступает компания «СК Интег».

АРАМИЛЬ. 23:29. Здесь возводят один 
из самых сложных объектов – детскую по-
ликлинику с бассейном, она находится по 
улице Садовой, рядом с городской больни-
цей. Строительство началось в июне 2024 
года. Площадь здания 4,4 тысячи м², что 
в восемь раз больше действующей поли-
клиники. Учреждение сможет принимать 
150 пациентов за смену, а его штат составит 
58 медработников. Общая стоимость проек-
та оценивается почти в 500 млн рублей.

По словам главного врача городской 
больницы Егора Колобова, подразделение 
амбулаторной службы будет оборудовано 
по последнему слову техники, а штат попол-
нят врачи востребованных специальностей, 
включая реабилитолога, физиотерапевта 
и иммунолога-аллерголога. Около 30 студен-
тов уже обучаются по целевым направлени-
ям. Это позволит детям с аллергией лечиться 
на месте. Открытие поликлиники запланиро-
вано до конца июля. Фото: Минздрав Свердловской области

ИТОГИ. 17 АПРЕЛЯ. 00:30

Я практически уверена, что все семь объектов будут введены 
в эксплуатацию до конца года 
Татьяна Леонидовна Савинова, заместитель губернатора – министр здравоохранения Свердловской области

По городам и весям строим на здоровье

«
Поста-
раемся 

запустить 
детскую 

поликлинику 
Железно-
дорожного 
района 

площадью 
7,5 тысячи м² 
раньше срока, 
думаю, что 
к началу 
осени мы 

это сможем 
сделать»

 Татьяна Савинова, 
заместитель 
губернатора 

– Мы осмотрели все семь объектов, вводимых по программе 
модернизации здравоохранения в этом году. Ранее проверили 
поликлинику в 15-й детской больнице и ДГКБ № 9 
в Екатеринбурге, а сегодня (16.04) осмотрели пять объектов 
в Серове, Артемовском, Реже, Берёзовском и Арамили.

По четырем объектам у нас нет никаких сомнений, 
планируем их сдать в третьем – начале четвертого квартала. 
Я уверена, что это будут не просто функциональные 
и удобные, а действительно красивые медицинские 
учреждения. Поскольку это преимущественно объекты 
детского здравоохранения, особенно важно, чтобы они были 
дружелюбными к детям, чтобы маленьким пациентам там 
было комфортно и не страшно… В течение ближайшего 
месяца главам муниципалитетов рекомендовано заняться 
разработкой индивидуального дизайна для каждого объекта, 
который будет отражать особенности конкретных 
муниципальных образований. 
Это поможет формировать у детей любовь к малой родине, 
что, на мой взгляд, чрезвычайно важно. При осмотре 

объектов мы особое внимание уделяли вопросам 
укомплектованности кадрами.

По трем объектам есть определенные вопросы, связанные 
в первую очередь с недостаточным количеством строителей 
на площадках… 
С подрядчиками разработаны дорожные карты, через 
месяц мы с министром строительства повторно проверим 
эти три объекта.

… В большинстве случаев речь идет о единственной 
городской поликлинике, которая ранее размещалась 
в приспособленных помещениях (за исключением 
Екатеринбурга). Я понимаю, что жители с нетерпением 
ждут открытия новых поликлиник. 
Могу заверить, что приложу все усилия для скорейшего 
завершения строительства и того, чтобы новые объекты 
были не только красивыми, комфортными и удобными, 
но и полностью укомплектованными необходимым 
медицинским оборудованием и квалифицированными кадрами.

й 
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Нельзя стричься, красить и завивать волосы
ЖДЕМ РЕБЕНКА БЕЗ ПРЕДРАССУДКОВ
Лариса Ильина

А еще готовить заранее приданое 
для малыша, вязать и шить – слышали 
такое? У беременных, как известно, 
примет особенно много. Даже в век 
развитой медицины и доступной 
информации вокруг этой темы 
витает целый сонм суеверий и примет. 
Некоторые выглядят нелепыми, а какие-
то имеют под собой основания. Например, 
сидеть нога на ногу и играть с кошками 
действительно не стоит, могут 
приключиться варикоз и токсоплазмоз. 

Обо всем этом, а еще о прививках, 
нужных нагрузках, как правильно 
питаться и не поправиться, легко 
и спокойно подойти к родам и много 

о чем еще можно поговорить на занятиях 
в уникальном проекте для будущих мам 
с ведущими экспертами в области ро-
довспоможения. 

На базе Областного центра обществен-
ного здоровья и медицинской профилак-
тики в апреле запущен цикл интерактив-
ных занятий для беременных женщин. 
Минздрав Свердловской области, развивая 
программу «Охрана материнства и дет-
ства» национального проекта «Семья», 
расширил практику проведения школ для 
будущих мам и молодых родителей. 

 – Мы проводим занятия дважды в 
месяц, в зависимости от запросов паци-
енток обсуждаем вопросы семейных от-
ношений, спортивные нагрузки, вакци-
нацию и даже суеверия и приметы, – по-
ясняет заведующая женской консульта-
цией ЦГБ № 2 Екатеринбурга Людмила 
Пристоленко. 

В условиях, когда информация о бере-
менности и родах бывает противоречивой 
и запутанной, школы для будущих мам 
становятся надежным источником знаний, 
помогая уверенно шагать навстречу мате-
ринству. «Родилась идея запуска цикла за-
нятий, в ходе которых участники получат 
массу полезных знаний и смогут часть из 
них тут же опробовать на практике», – от-
мечает главный врач Областного центра 

общественного здоровья и медицинской 
профилактики Рустам Абзалов.

В рамках новой школы для будущих 
мам занятия ведут перинатальный психо-
лог, специалист по грудному вскармлива-
нию, врач-неонатолог, врач-диетолог 
и врач-эпидемиолог. С их помощью участ-
ницы разберут весь процесс родов, узнают, 
как определить их начало и когда пора вы-
езжать в роддом, овладеют техниками са-
мообезболивания в процессе родов, про-
работают страхи через техники арт-тера-
пии, подготовятся к грудному вскармли-
ванию и уходу за малышом, узнают 
о принципах здорового питания, какие 
прививки и скрининги ждут малыша 
в роддоме и зачем они нужны. Смогут 
пройти практику по гармонизации эмоци-
онального состояния в музее гигиены, 
узнают, как сохранить силы в родах и как 
меняются отношения в семье после рожде-
ния ребенка. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Ольга Кулюшина  
Главный нештатный специалист 
по медицинской реабилитации детей 
Минздрава Свердловской области

   

Здоровье детей с первых дней жизни 
находится в центре внимания 
не только родителей, но и медиков. 
Выстроенная в Свердловской обла-
сти система медицинской помощи 
позволяет проводить качественную 
реабилитацию недоношенных малы-
шей, а также детей и подростков, 
которые получили травмы или име-
ют определенные заболевания. 

– Первые 1000 дней жизни очень 
важны для ребенка. 270 дней состав-
ляет период внутриутробного разви-
тия, 730 дней после рождения ребенка – 
это базис для закладки здоровья 
в целом, основа жизни.

Базисом для живорождения с 2012 
года является вес ребенка 500 граммов. 
И конечно, таким крохам необходимо 
восстановление, им требуется ранний 
старт реабилитации. Ранняя реабилита-
ция, или «золотой» период, когда мозг 
пластичен, он максимально эффектив-
но отвечает на воздействия. Это и физи-
ческие методы, и сенсомоторнная сти-
муляция, и нутритивная поддержка. 

Существуют мифы, что у недоно-
шенных или имеющих маленький вес 
детей обязательно возникает ДЦП, ин-
валидность. Это не так. Риски у их воз-
никновения у таких малышей выше, 
но ранний старт реабилитации помо-
гает избежать или минимизировать 
тяжелых двигательных нарушений. 
Развитие перинатальных центров спо-
собствует ранней помощи этим детям. 
Очень эффективно работают службы 
ранней помощи в министерстве здра-
воохранения, в министерстве социаль-
ной политики и в министерстве обра-
зования, сотрудничество достаточно 
хорошо налажено. В нашей области 
подписано Соглашение о межведом-
ственном взаимодействии между тре-
мя ведомствами в рамках ранней по-
мощи детям первых 3 лет жизни. 

Суть здоровья – в адаптированно-
сти, а реабилитация – это про восста-
новление, это про жизнь, про свободу 
и независимость, про возможности. 
Бояться реабилитации не надо. Это 
миф, что реабилитация показана 
только инвалидам. Мы реабилитаци-
ей помогаем ребенку не стать инвали-
дом или даже имея инвалидность, по-
лучить какие-то нужные навыки.

 Реабилитация должна быть без-
болезненной, и она должна нравиться 
ребенку. Ребенок не маленький взрос-
лый. Родители обязательно должны 
быть активными участниками реаби-
литации. Наша задача научить роди-
телей быть массажистами, логопеда-
ми, пользоваться техническими сред-
ствами. Принципы: ранняя реабили-
тация, семейная ориентированность, 
преемственность между этапами по-
мощи, регулярность и периодичность. 

Сейчас в области 17 организаций, 
оказывающих помощь детям, 9 уч-
реждений оказывают амбулаторную 
реабилитацию. 

«Мы выхаживаем 
даже малышей весом 
в 470 граммов»

Цена чуда – метропластика и мастерство
ВОПРЕКИ ПРОГНОЗАМ
Мария Зайцева 

У 30-летней екатеринбурженки 
Дарьи родился здоровый мальчик весом 
4420 граммов. Казалось бы, радостная 
ситуация, каких много, но на самом деле 
это уникальная медицинская история, 
случившаяся благодаря мастерству 
Олега Пацюка, одного из немногих 
специалистов в стране, выполняющих 
метропластику – реконструктивную 
операцию по восстановлению рубца матки. 

Случилось это после двух лет борьбы па-
циентки за возможность стать мате-
рью во второй раз, а среди противопо-
казаний были истонченный рубец на 

матке после первого кесарева сечения (тол-
щиной всего 2,3 мм), а также сопутствующие 
диагнозы: полип эндометрия и кисты. 

Хирург провел в перинатальном цен-
тре двухчасовую операцию, которая поз-

же была названа коллегами «технически 
безупречной». Мастеру пришлось рабо-
тать с атипично расположенным рубцом 
и обширными спайками, но результат 
превзошел ожидания. «Мы не просто уши-
вали ткань – мы восстанавливали фунда-
мент для новой жизни, – комментирует 
Олег Пацюк. – Этот результат – не только 
моя заслуга. Здесь сошлось всё: готов-
ность пациентки бороться, ее способность 
к регенерации и, конечно, современные 
хирургические технологии. Но важно пом-
нить: даже при идеально выполненной 
метропластике лишь 15-20% женщин 
рожают здоровых детей». 

Этот случай стал исключительным 
по ряду причин: критически тонкий рубец 
(2,3 мм) до операции; рождение крупного 
ребенка, что редкость при рубцовых дефек-
тах матки; расхождение данных МРТ и ла-
пароскопии, вызвавшее экспертную пере-
проверку, а счастливая история Дарьи – 
подтверждением веры в науку, профес-
сионализм и человеческое упорство.

«
История 
Дарьи –
редкое 

исключение, 
которое дает 

надежду, 
но не 

отменяет 
рисков» 
Олег Пацюк, 
заведующий 

отделением хирургии 
«РЖД-Медицины»

622
малыша           

появились на свет 
в области 

за прошедшую 
неделю:

318 мальчиков 
и 304 девочки, 
из них 6 пар 

близнецов и одна 
тройня

Адрес центра: Екатеринбург, ул. 8 Марта, 78А/2. Вход свободный, 
запись: https://vk.com/profi lakticaru или (343) 295-19-21.

.
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миллионов 
человек 

воспользовались 
екатеринбургским 
метро в 2024 году. 

Это на 7,4 
процента больше, 
чем в 2023 году, 

и на 23,5 процента 
выше уровня 

2022 года 

Подземка приблизит города-спутники

Вопрос строительства метро в Екате-
ринбурге прорабатывается и будет 
решаться при поддержке федерального 
правительства. Об этом врио губернатора 
Свердловской области Денис Паслер заявил 
на встрече с редакторами региональных 
СМИ 16 апреля и отметил, что повышение 
транспортной доступности и развитие 
маршрутной сети соответствуют 
задачам национального проекта 
«Инфраструктура для жизни».

— Конечно же, одним днем решить 
этот вопрос очень сложно или даже невоз-
можно, — признал он, добавив, что обсуж-
дал тему с Президентом России Владими-
ром Путиным. — Мы углубились в ряд 
моментов, связанных с пассажиропотоком, 
с особенностями перемещения и с террито-
риями, которые достаточно активно разви-
ваются в городе. Но сегодня в России осо-
бенная ситуация, которая требует концен-
трации финансовых источников на главной 
для страны задаче. Тем не менее, безуслов-
но, это один из вопросов, которые нельзя 
упускать из виду.

В начале 2025 года по поручению зам-
председателя Правительства РФ Марата 
Хуснуллина предложения по развитию ека-
теринбургского метрополитена были на-
правлены в министерство транспорта и ми-
нистерство строительства и ЖКХ России.

Владимир Дмитриев

три в одном / только полезная информация

МЕТРОПОЛИТЕН

«Это не последнее кольцо»

У Екатеринбурга есть перспективы 
строительства новых автодорог вокруг 
города после завершения расширения 
северного полукольца Екатеринбургской 
кольцевой автодороги. По словам 
Дениса Паслера, новые трассы 
смогут охватить и соединить единой 
транспортной системой города-
спутники в рамках нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни».

— Думаю, это не последнее кольцо, - 
сказал глава региона, комментируя пер-
спективы ЕКАД. — Понятно, это может 

Владимир Дмитриев
ДОРОГИ

По сообщению областного Департамен-
та информполитики, рассматриваются не-
сколько вариантов развития действующей 
ветки метро: строительство новой линии 
с северо-восточной до юго-западной части 
города, строительство новой линии 
запад-восток (вторая ветка метро) или 
продление существующей первой линии на 
север или на юг.

С увеличением протяженности подзем-
ки, а равно и благодаря развитию новых 
линий города-спутники Екатеринбурга — 
Первоуральск, Верхняя Пышма, Берёзов-
ский, Ревда, Сысерть и другие — могут стать 
более плотно включенными в единую 
транспортную и экономическую систему 
с областным центром. Фото: Елена Ельцова

быть через 20 или 30 лет, а может — рань-
ше. Много раз подступались к единой вы-
работке транспортных систем. Это одно 
из простых, финансово емких, но очень 
правильных решений. Если новое кольцо 
охватит все города вокруг Екатеринбурга, 
это существенно упростит выстраивание 
всех других связей внутри территории. 
Работы по расширению Екатеринбург-
ской кольцевой автодороги будут вестись 
с этого года.

Сегодня уже заключен контракт 
на расширение участка северного полу-
кольца — от Тюменского до Режевского 
тракта — на общую сумму более 18 мил-
лиардов рублей.

Также работы стартуют на восточном 
участке дороги — с 10-го по 24-й километр. 
По планам, они будут реализованы в четыре 
этапа. В ходе первого предполагается ре-
конструировать участок длиной 2,6 киломе-
тра к северу от пересечения ЕКАД с автодо-
рогой Екатеринбург — Тюмень. Здесь будет 
шесть полос движения — по три в каждую 
сторону вместо существующих двух. Разде-
ление встречных потоков существенно по-
высит безопасность и скорость движения. 
Расчетная скорость движения по трассе — 
120 километров в час.

Денис Паслер отметил, что позитивно 
оценивает перспективу расширения север-
ного полукольца ЕКАД в рамках концесси-
онного соглашения при условии федераль-
ной поддержки. Механизм государствен-
но-частного партнерства может сократить 
сроки реализации проекта в несколько раз. 
Если при использовании только бюджет-
ных средств на реконструкцию двухполос-
ных участков может уйти несколько лет, то 
с привлечением инвесторов срок может со-
кратиться до трех-пяти лет. Фото: ДИП Свердловской области

К строитель-
ству новых 
дорожных 
колец вокруг 
столицы 
Среднего Урала 
можно будет 
приступить 
после расшире-
ния действующей 
Екатеринбург-
ской кольцевой 
автодороги 
на всем ее 
протяжении.

Почти

КРАТКО

#Социо  Передовым опытом реабилитации 
и абилитации детей-инвалидов обменялись 
на полях форума «СОЦИО». «В регионе многое 
делается для того, чтобы люди с инвалидно-
стью и их семьи могли получать необходимые
услуги максимально удобно, своевременно 
и эффективно», – сказал министр социальной 
политики области Андрей Злоказов. В регионе 
по комплексной реабилитации и абилитации 
детей-инвалидов работают 12 организаций.

#Диктант Победы Свердловская область 
присоединится к акции «Диктант Победы», 
которая пройдет 25 апреля. Проверить свои 
знания по истории Великой Отечественной 
войны свердловчане могут на 852 площадках 
на базе образовательных учреждений,
библиотек, музеев и домов культуры. 
Зарегистрироваться на мероприятие можно на 
официальном сайте проекта Диктантпобеды.рф.

#Поддержка СВО В Екатеринбурге прошел 
Форум вакансий и трудовой адаптации 
участников СВО и членов их семей. Ветераны 
встретились с представителями градообразую-
щих предприятий региона, включая компании 
«Ростех», УГМК, «Газпром нефть», десяти вузов 
и 15 колледжей. Подписано соглашение 
о взаимодействии. «Мы хотим, чтобы все, 
кто вернулся с СВО, смогли найти подходящую 
для себя сферу деятельности или выбрать 
специальность для обучения», – сказал руко-
водитель областного филиала фонда «Защит-
ники Отечества» Илдар Якупов.

#Программа До середины июля можно 
принять участие в первом этапе отбора 
по программе «Земский работник культу-
ры» и подать заявку на замещение одной 
вакантной должности из перечня этого года. 
Участники должны иметь профильное высшее 
или среднее профессиональное образование 
в области культуры, 15 из них получат 
единовременную выплату в размере одного 
миллиона рублей по новой программе, которая 
привлекает специалистов в учреждения 
культуры в сельских населенных пунктах, 
рабочих поселках, ПГТ и малых городах 
с населением до 50 тысяч.   

#Признание Свердловский проект 
«Сказочные истории о здоровье», ставший 
одним из уникальных явлений Десятилетия 
детства в России, назван лучшим по итогам 
конкурса «Свет профилактики». Сказки озвучи-
вают профессиональные актеры и медики. 
В волшебной сокровищнице собрано уже 
16 произведений. В каждой детской поликлини-
ке региона можно найти QR-код и в ожидании 
приема врача послушать интересные истории 
о здоровье. Аудиосказки доступны в социальных 
сетях и на сайте Областного центра обществен-
ного здоровья и медицинской профилактики.

#Конкурс Прием заявок на участие в конкурсе 
«Студенческий стартап» продлится до 20 мая. 
Проекты можно предложить по семи направле-
ниям: цифровые технологии, медицина и здо-
ровье, материалы и химические технологии, 
приборы и интеллектуальные производствен-
ные технологии, биотехнологии, ресурсосбе-
регающая энергетика и креативные индустрии. 
«Участие в таком конкурсе развивает навыки 
проектного менеджмента, работы в команде 
и презентации своих идей», – сказал министр 
промышленности и науки Свердловской области 
Сергей Пересторонин.

#Контроль Усилен контроль за лесоперерабаты-
вающими предприятиями в связи со стартом 
пожароопасного сезона на Среднем Урале.
Так, у 24 из 36 проверенных лесопереработчи-
ков есть нарушения по обращению с отходами 
производства. Нарушители выявлены в Верхо-
турском и Гаринском МО, а также в Карпинске. 



6 / 7
В ГОРОДАХ

#Берёзовский Компания «Лайнертек» 
выпускает профиль ПВХ для реконструкции 
канализации, водоснабжения и водоотведе-
ния без раскопок. «Бестраншейные технологии 
позволяют избежать разрушительных раскопок 
и сохранить существующую инфраструктуру, 
что особенно важно в условиях городской 
застройки», – сказал Дмитрий Ионин, посе-
тивший производство. Уникальная технология 
березовской компании будет представлена 
на ИННОПРОМ-2025.

#Полевской Обновленный центр «Мои доку-
менты» открылся в северной части города. 
Площадь составляет 1269 кв. м, работают 
8 окон для приема жителей. Помещения 
отремонтированы, появилась новая техника, 
в залах сюжеты с Хозяйкой медной горы, 
работы учеников художественной школы. 
В МФЦ можно получить 350 государственных 
и 65 муниципальных услуг. 

#Нижний Тагил В городе презентовали третье 
издание книги «Малая земля Вагонки», посвя-
щенной 70-летию Уралкриомаша. В ее основе 
архивные документы и воспоминания ветеранов 
о развитии криогенных технологий. «Благодаря 
этой книге молодое поколение будет ценить 
роль нашего города, гордиться великими умами 
и делами земляков, стоявших у истоков развития 
отечественной космонавтики», – поделился 
глава города Владислав Пинаев.

#Верхняя Тура Межмуниципальный форум 
«Формула карьерного роста» стал площадкой 
для обсуждения вопросов профессионального 
развития молодежи Горнозаводского округа. 
На нем выступили руководители верхнетуринских 
предприятий, поделившиеся личной формулой 
успешного карьерного роста. Форум завершил-
ся посещением предприятия ООО «Синергия».

#Новоуральск Первая школа креативных 
индустрий Среднего Урала откроется на базе 
детской школы искусств. Ученики 5-11 классов 
смогут получать дополнительное образование 
по звукорежиссуре, дизайну, VR-технологиям 
и фотовидеообработке. На оснащение школы 
из разных бюджетов выделено 54,6 миллиона 
рублей. «Обучение будет рассчитано на два года. 
По итогу ребята представят продукты, которые 
они научились создавать самостоятельно с по-
мощью современного оборудования», – отметил 
директор ДШИ Новоуральска Никита Мерзлов.

#Ирбит В сквере на Серебрянке подрядчи-
ки приступили к благоустройству. Проект, 
победивший в рейтинговом голосовании в про-
шлом году, рассчитан на два года. Здесь будут 
высажены новые деревья, обновлены тротуары 
и скамейки, появятся детские и спортивные 
площадки. Особенность проекта – «каменный 
ручей», который пройдет вдоль всего про-
странства и будет дублировать русло реки 
Серебрянки, протекающей под сквером. Для 
перехода через «ручей» построят мостики.

#Нижний Тагил Театр кукол представил пос-
тановку «Эшелон», посвященную 80-летию По-
беды в Великой Отечественной войне. Спектакль 
рассказывает о судьбах обычных людей в военное 
время. В основе – произведения Виктора Астафье-
ва и Николая Никулина. «Литература акцентирует 
внимание на том, какой ценой досталась наша 
Великая Победа», – рассказал режиссер Пётр Ва-
сильев. Зрители увидят «Эшелон» в апреле и мае.

#Среднеуральск Областной межклубный фе-
стиваль «Ледовое побоище» собрал около 150 
участников, объединив любителей исторической 
реконструкции со всего Урала – от Тюмени до 
Челябинска. Необычный фестиваль уже седьмой 
год собирает самых разных персонажей, от 
исторических до мифологических – это и воины 
разных эпох и народов, и монахи, и даже эльфы.

Сезон встречаем во всеоружии!
БЕЗОПАСНОСТЬ
Сергей Иванов

Более тысячи специалистов Уральской 
авиабазы готовы к тушению лесных 
пожаров. В их распоряжении более 
420 единиц спецтехники и 2,8 тысячи 
единиц необходимого оборудования. 
Как отмечает министр природных 
ресурсов и экологии Свердловской 
области Денис Мамонтов, для 
борьбы с возгораниями в преддверии 
пожароопасного сезона 2025 года 
сотрудники авиабазы дополнительно 
оснащены качественной спецодеждой, 
средствами индивидуальной защиты, 
экипировкой, соответствующей самым 
строгим стандартам безопасности.  

Все лесные пожарные подтвердили 
свой профессиональный уровень, 
сдали теорию и прошли практиче-
ское слаживание. Диспетчерская 

служба Уральской авиабазы работает кру-
глосуточно, лесопожарные формирова-
ния, люди и техника находятся в полной 
готовности. Пожарные части переведены 
на усиленный режим.

В настоящее время специалисты уже 
контролируют пожарную обстановку в ле-

сах с помощью авиационного и наземного 
патрулирования. Наблюдение за лесами ве-
дется и с помощью 117 камер системы ви-
деонаблюдения «Лесохранитель», установ-
ленных на вышках сотовой связи, а также 
с использованием данных спутников.

Начальник департамента лесного хо-
зяйства по Уральскому федеральному окру-
гу Олег Сандаков подтверждает: регион го-
тов к пожароопасному сезону.

— У нас достаточно техники и обучен-
ных людей, чтобы тушить лесные пожары, — 
подчеркнул он. Фото: Алексей Зарецкий

Более 
миллиарда 
рублей  

в 2025 году 
выделено на охрану 

и защиту лесов 
в Свердловской 

области. Свыше 900 
миллионов рублей — 

из областного 
бюджета

Более 170 миллионов рублей направлено на оборудование и оснащение Уральской 
авиабазы. Это не просто расходы на оборудование — это инвестиции в жизнь 
и здоровье наших лесных пожарных, которые при необходимости будут беречь 
жизни и здоровье свердловчан. Это одна из приоритетных задач, которую 
перед нами ставит врио губернатора Денис Паслер. 
Денис Мамонтов, министр природных ресурсов и экологии Свердловской области

В 24 
проектах 

партии «Единая 
Россия» участвует 
Свердловская 
область — они 

прямо 
затрагивают все 
сферы жизни 
уральцев
и призваны 
менять жизнь 
к лучшему

Для комфортной жизни
ВСТРЕЧА
Сергей Иванов

Личные приемы граждан, точечное 
решение проблем жителей, комплексная 
реализация масштабных мероприятий, 
социально значимых программ 
и партийных проектов позволяют 
делать жизнь свердловчан лучше 
и комфортнее. Об этом врио 
губернатора Денис Паслер рассказал 
секретарю генсовета партии «Единая 
Россия» Владимиру Якушеву во время 
рабочей встречи 21 апреля. 

— Особое место занимают формирова-
ние и направление гуманитарной помощи 
участникам СВО, членам их семей и жите-
лям пострадавших регионов, — подчер-
кнул глава региона, остановившись под-
робнее на реализации партийных проектов.

Так, на Среднем Урале реализуется про-
ект «Женское движение Единой России» по 
сбору гумпомощи для участников спецопе-
рации, а также оказанию социальной, юри-
дической поддержки членам их семей. Про-
ект «Новая школа» содействует ремонту и 
строительству общеобразовательных уч-
реждений — в частности, в этом году в реги-
оне планируется ремонт 15 объектов и стро-
ительство или реконструкция еще 10 школ. 

Также в Свердловской области реали-
зуется проект «Историческая память», 
посвященный восстановлению воинских 
захоронений, проведению историко-про-
светительских и патриотических акций. 
За последние годы восстановлено почти 

150 воинских захоронений, установлены 
более 30 мемориальных знаков.

— Кроме отчета о реализации народ-
ной программы партии, нам надо расска-
зывать людям о выполнении наших проек-
тов, - отметил Владимир Якушев. — Они 
охватывают абсолютно все сферы жизни — 
от строительства дорог до экологии и спор-
та — и за годы их действия мы получили 
вполне конкретные результаты по каждо-
му. В начале года ввели собственные пока-
затели эффективности для всех партпроек-
тов. Они должны быть не просто узнавае-
мы. Люди должны понимать, что тот или 
иной объект появился в результате работы 
конкретного проекта, его федерального 
и регионального координаторов и председа-
телей общественных советов. ДИП Свердловской области
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КРУПНЫЙ ПЛАН

По центральным улицам уральской 
столицы прошел общегородской 
праздничный Пасхальный крестный 
ход с Благодатным огнем, хоругвями 

и иконами. Грандиозное молитвенное ше-
ствие собрало 2400 православных, и даже 
дождик прекратился перед его началом.

Крестный ход начался с Великой Пас-
хальной вечерни в Свято-Троицком кафе-
дральном соборе. От главного православ-
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«В честь Пасхи наступает тишина, 
в которой слышнее наши молитвы»

ГОРДОСТЬ УРАЛА

Жизни и работе развернутого с осени 
1941 до декабря 1945 года в Сверд-
ловске эвакогоспиталя № 414 по-
священа выставка в Музее космо-

навтики и ракетно-космической техники 
НПО автоматики. 

– Крупнейший на Урале госпиталь 
в начале войны был перенесен в Сверд-
ловск из поселка Кабанье Ворошиловград-
ской, ныне Луганской, области. Сюда в ос-
новном госпитализировали офицерский 
состав. Профиль помощи был различный: 
общехирургический, терапевтический, по-
лостной, ушной, глазной и урологический. 
Главным врачом был назначен Александр 
Яковлев, – рассказала заведующая музеем 
Татьяна Сухарева.

Именно в Свердловск (ныне Екатерин-
бург) привозили раненых с фронта для 
проведения сложнейших операций. Эва-
когоспиталь, ставший крупнейшим меди-

Талантливые хирурги, 
уникальные операции, 
спасенные бойцы

цинским центром региона, располагался 
в здании Дома промышленности и вмещал 
1,6 тысячи коек. 

В экспозиции представлены архивные 
фотографии, сделанные журналистом 
«Уральского рабочего» Леонидом Сури-
ным в 1943 году. На них военные хирурги, 
прошедшие ускоренную переподготовку, 
делают сложнейшие операции. На стендах 
и уже восстанавливающиеся бойцы. В чис-
ле экспонатов выставки есть медицинские 
документы и подлинные осколки и пули, 

ного храма верующие во главе с митропо-
литом Екатеринбургским и верхотурским 
Евгением отправились в молитвенное 
шествие по улицам Розы Люксембург, Куй-
бышева, 8 Марта, Ленина, Толмачева, Цар-
ской к Храму на Крови. Там Пасхальная ве-
черня была продолжена. От имени духо-
венства и мирян владыке Евгению вручи-
ли в дар Пасхальное яйцо, икону Воскресе-
ния Христова и белые лилии. Поздрави-

тельное слово произнес старший священ-
ник Храма-на-Крови протоиерей Максим 
Миняйло.

По окончании шествия все желающие 
смогли зажечь свечи в лампадках и забрать 
домой частичку Святого огня, доставленно-
го в ночь на 20 апреля уральскими палом-
никами со Святой Земли. А впереди у веру-
ющих Светлая седмица или Пасхальная 
неделя. Фото: Елена Ельцова

«
Единст-
венный 
вариант 

выживания 
нашего 

народа, нашей 
страны – 

это 
сохранение 
и умножение 
православной 
веры, правос-

лавного 
уклада 

жизни. Ради 
этого Господь 
хранит нашу 
страну и весь 
мир. И это 

в наших руках 
сегодня» 
митрополит 

Екатеринбургский 
и Верхотурский 

Евгений (Кульберг)

извлеченные из легких раненого солдата 
старшим хирургом эвакопункта Эзрой 
Файвишенко. 

Экспонатом является и медицинский 
набор инструментов Анны Томашевской, 
которая, по сведениям заведующей Сверд-
ловским областным музеем истории 
медицины Алевтины Артемьевой, в 1947 
году защитила кандидатскую диссерта-
цию по разработанной ею уникальной ме-
тодике пластической хирургии в пред-
глазничной области лица. Фото: Елена Ельцова

49   
госпиталей          

было организовано 
только 

в Свердловске, 
а всего на Среднем 
Урале работал 

161 эвакогоспиталь


